

EL DIARIO

Diario de información
Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 6 DE ENERO DE 1905

NUM. 1.246

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros,
especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester..... £ 20.00
" 1ª á Bristol..... 15 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de
E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños,
para niños y para hombres, y se venden á precios
reducidísimos.

LA PROVEEDORA



Almacén de Abarrotes
—de—
Andrés Sandval
——————
Importaciones directas
VENTAS ALPOR MAYOR Y DETAL
——————
Avenida Central Oeste
Esquina Suroeste del Mercado,
diagonal á "La Diólesa".

MOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto
á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su
variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y
por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para tran-
seúntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para
familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación
que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se
halla al paso del tráfico.

Liceo de Costa Rica

En el número de ayer de este diario se publicó el acuerdo relacionado con el Liceo de Costa Rica, por el cual se separa del cargo de Director y de conformidad con sus deseos, al señor don Zacarías Salinas, y se suspende en el ejercicio de sus funciones á todo el personal docente de este plantel de segunda enseñanza.

De los respectivos considerandos del acuerdo, se deduce que el Gobierno, al dictar esta radical medida, lo ha hecho con el propósito de reformar por entero nuestro instituto y de prevenir toda dificultad que en la consecución de tal objetivo pudiera presentarse.

En la última legislatura ordinaria del Congreso, y al terminarse las sesiones, el Liceo sufrió rudos ataques de buen número de diputados, que pusieron en inminente peligro la existencia de la segunda enseñanza, pues al votarse las correspondientes partidas del Presupuesto General de Gastos, éstas tuvieron la mitad de votos negativos, quedando, en consecuencia, aprobadas por empate.

No habiéndose conseguido derribar de un tajo el Liceo de Costa Rica, se propuso á la Cámara por uno de los señores diputados adicionar el Presupuesto con un artículo en que se facultara al Poder Ejecutivo para introducir todas las reformas que estimare convenientes en la organización del Liceo y de la segunda enseñanza.

Este artículo fue aceptado por la mayoría del Congreso, y ello significaba muy claramente una exitativa al Poder Ejecutivo para reducir las fuertes erogaciones invertidas en aquel plantel, con resultados poco satisfactorios á juicio de los representantes del pueblo, y para reorganizar el establecimiento en sus métodos y en su personal docente.

La actitud de la Cámara parecía corresponder á la corriente de antipatía provocada en la sociedad contra el sistema imperante en el establecimiento, y por la actitud acre con que algunos de los jóvenes del profesorado trataron de implantar sus reformas pedagógicas.

Estos son antecedentes. Y queremos creer, que la actitud de los señores diputados no obedecía á principios contrarios á la segunda enseñanza, —aunque sí hubo quien los manifestara,— sino á ideas contrarias á la organización que en los últimos tiempos ha tenido en Costa Rica, organización que ha merecido muchos ataques y que se ha conceptuado deficiente y muy onerosa para el Tesoro Nacional. —Y si á esto se agrega la inusitada é inexplicable violencia empleada por algunos de los jóvenes del profesorado, cada vez que se trataba de la organización del Liceo y de sus métodos empleados, se comprenderá fácilmente que el mismo centro se estaba labrando una situación insostenible, no obstante haber en ese plantel profesores jóvenes que ponían todo empeño en conseguir el buen éxito de sus labores y que reúnen condiciones de laboriosidad y de cultura, como los señores Dávila, Leiva, González Rucavado, Arroyo y Tristán, quienes han sabido sostener con moderación juiciosa el delicado puesto que les estaba encomendado.

El acuerdo dictado por el Poder Ejecutivo, basado sin duda en la autorización legislativa, es acaso una consecuen-

cia de lo que dejamos dicho, y aunque ignoramos cuáles sean las tendencias actuales del Gobierno respecto á la organización del Liceo, debemos reconocer que su resolución actual tiene causas muy poderosas que la abonan y que la generalidad de las gentes han mirado con beneplácito esta enérgica medida, y tienen fe en que el Licenciado Esquivel y la Secretaría de Instrucción Pública procederán con talento, discreción y patriotismo al darle nuevo impulso y rumbos nuevos á la segunda enseñanza.

Camilo Mora A.

La noche del 24 del corriente, Liberia presentaba el aspecto de un campo desierto; los semblantes angustiados por una pena honda dejaban entrever las tristes contracciones del llanto; la palidez de la luna, con sus reflejos de albísima alborada, indicaba que algo sucedía en aquellos terribles momentos; ni una hoja se movía, no se oía el susurrar continuo del viento, el rumor cadencioso del río, las exclamaciones bullangueras de las gentes que celebraban la Noche Buena.

Toda aquella quietud, todo aquel cuadro sombrío y desgarrador lo producía la inesperada muerte de don Camilo Mora.

Liberia conmovida en sus cimientos, daba en aquel instante la nota más elocuente de un pesar profundo.

Ha muerto un gran corazón, un grande amigo, un alma sensible á todas las desgracias humanas; ha dejado de existir el hijo de don Juanito, último vástago de esa raza de levantados ciudadanos, el hermano extremoso, el caballero noble y cumplido.

Camilo Mora era el porta-estandarte mismo de la decencia, de la generosidad y de la hidalguía.

Camilo Mora era un bellissimo sujeto, una verdadera alhaja que hacía espléndido papel en los aristocráticos salones de la sociedad costarricense. Rubén Darío, el bohemio incorregible, el Príncipe de la imaginación hispano-americana, en una de sus cartas publicadas en Guatemala acerca de Costa Rica, se honra con la amistad de Camilo Mora y de Tobias Zúñiga, y en frases verdaderamente encomiásticas, ponía de relieve esas dos personalidades que hacían las delicias de la sociedad josefina.

Los rudos golpes del destino han venido á privarnos de una existencia preciosa, y mañana, cuando nuestro recuerdo recorra los largos escalones del pasado, le dedicaremos siempre nuestro cariño á la memoria del amigo feliz, y derramaremos abundantes lágrimas para regar las flores que adornen su tumba.

Liberia, diciembre 28 de 1904.

MANUEL SANTOS E.

OFICIAL

Relaciones Exteriores.—Vista la patente de Cónsul de la República de Panamá en Puntarenas expedida á favor del señor don Enrique Méndez, se acuerda conceder á la dicha patente el respectivo exequatur.

Justicia.—Se acepta la renuncia presentada por don Alberto García del destino de escribiente de la oficina del Primer Agente Fiscal, y se nombra en su reemplazo á don Jorge Orozco Casoria.

Policia.—Hallandose legalmente impedido don José Figueras, Agente Principal de Policia de los distritos de Buenos Aires, Terraba y Boruca, para ejercer sus funciones, se nombra en su reemplazo, interinamente, á don José María Bermúdez.

—Se prorroga hasta por tres meses la licencia concedida al Secretario de la Agencia Principal de Policia de la ciudad de Abajuela, don Manuel Morera, y dispónese que continúe sustituyéndolo don Juan del mismo apellido.

—Se concede á don Juan Félix Bonilla la licencia que solicita para separarse del cargo de Agente Principal de Policia de Puntarenas, hasta por ocho días, y recargar esas funciones, interinamente, en el Secretario de la oficina, don Manuel Molina.

EL PAN

Los desastres de la línea del ferrocarril al Atlántico, que de algún tiempo á esta parte se repiten año por año, vienen acompañados de un cortejo de calamidades que causan un verdadero trastorno en el país, especialmente en la esfera económica.

Nuestra imprevisión, porque de otro modo puede llamarse el descuido que se observa, sabiéndose, como se sabe, que periódicamente y casi seguramente se interrumpe la línea férrea al Atlántico, nuestra imprevisión decimos, hace que las interrupciones frecuentes de la línea nos encuentren desprovistos de los más indispensables elementos de primera necesidad, que se importan, para atender las necesidades del pueblo, durante los interregnos de interrupción férrea. Y esto trae como consecuencia inmediata la carestía de todos esos artículos de consumo, carestía que sufren de manera honda é irremediable todas las clases sociales y muy especialmente las clases pobres.

La harina es uno de los elementos de importación y de primera necesidad, que de deja introducirse en cantidad bastante para el consumo durante las interrupciones ferrocarrileras, y de ahí resulta que el pan, el indispensable pan, el pan de cada día se reduce de una manera considerable, con menoscabo de las hambres del publico, sobre todo del pobre q' es el que siempre paga los platos rotos y pasa las del algodón por su escasez de dinero.

Ahora resulta, como consecuencia de los malhadados derrumbes, que el pan ha sido notablemente reducido, y para evitar que esto pueda hacerse con exageración, aprovechándose la oportunidad, creemos que sería conveniente que las autoridades respectivas fiscalizaran el pan que se elabora, á fin de que no se reduzca sino en una proporción justa y equitativa con el aumento del precio de la harina en plaza.

Es preciso procurar la defensa de la comunidad, y para ello hay quienes tienen facultades bastantes.

Respetuosamente hacemos un anterior indicación, seguros de que será atendida.

Trabajo. Un joven casado y conocido de esta ciudad, desea ocuparse en alguna casa de comercio ó oficina, ya sea en la capital ó provincias.—Dirección: Establecimiento de don José Alcázar, calle 2, sur, n.º 400.—Enero fl.—5 v.

Guerra Ruso-japonesa

Capitulación de Puerto Arturo

Londres, 4.—La capitulación de Puerto Arturo constituye la sensación de esta capital. Se expresa la mayor admiración por los defensores y sitiadores. Causa gran satisfacción la noticia de que Nogi ha hecho concesiones al valiente general Stoessel; pero la principal cuestión es el efecto que tendrá la rendición. Opinan muchos que podrá ejercer una poderosa influencia en favor de la paz. En la secretaría de Relaciones Exteriores británica se anuncia que no ha sufrido ningún cambio la actitud de este gobierno. Aunque es deseable la paz, los asuntos no han llegado á un estado que permita á una potencia extranjera ofrecer sus buenos oficios con esperanzas de éxito.

En la embajada rusa se expresa la resolución de continuar la guerra hasta lo último, pues se dijo que Rusia considerará la rendición de Puerto Arturo como otro incentivo y no ahorrará esfuerzos para recuperarlo.

El Ministro del Japón recibió durante el día centenares de partes telegráficas felicitándole por el triunfo de las armas japonesas. Con referencia á la capitulación, el señor Ministro dijo: La rendición por lo menos pondrá fin á la horrenda carnicería, en una parte, del teatro de la guerra. Espero sinceramente que tendrá el efecto de facilitar el arreglo de la paz. Esto, sin embargo, depende de Rusia, no de nosotros.

Con relación al mismo asunto, el barón Suyematsu Yenw del marqués de Yti y ex-ministro del interior del Japón, dijo:

"Ahora que está otra vez en nuestro poder Puerto Arturo, no permitiremos á ninguna potencia poseerlo, después que hemos vencido á Rusia. Ahora más que nunca estoy seguro del triunfo del Japón".

En los círculos navales ingleses reina la opinión de que el regreso de la segunda escuadra del Pacífico, ya es absolutamente necesario.

Berlín, 4.—A pesar de la mala nueva de Puerto Arturo, los banqueros de ésta opinan que será suscrito sin dificultad el nuevo empréstito ruso. Los críticos militares opinan que la rendición de Puerto Arturo inaugurará una nueva fase de la guerra, pues permite al ejército de Nogi cooperar con los ejércitos que están operando en la vecindad de Mukden.

Remueve también todo motivo por precaución de parte de los japoneses, quienes ya podrán atacar á Kuropatkin sin el riesgo que les embarazaba antes.

El capitán von Kustai opina que los japoneses ya pasarán al ataque de Vladivostock con el fin de destruir esta última base naval de Rusia en Lejano Oriente.

Chetú, 4.—Ya están desarmados los cazatorpederos rusos Skory, Strarui, Serdity y Vlastny, que hace tres días arribaron á este puerto procedentes de Puerto Arturo. Ties grandes cazatorpederos japoneses que los siguieron hasta el fondeadero, ya salieron de este puerto. Además de los cazatorpederos mencionados, zarparon de Puerto Arturo la misma noche los cazatorpederos rusos Smirna, Brik y un transporte. Este llevaba á su bordo 800 heridos. Ahora se anuncia que arribaron á Tsin Tau.

Londres, 4.—Dice la St. James Gazette que si fuese posible que Stoessel pasara hoy por las calles de Londres, se le acordaría una recepción más entusiasta que á Nogi.

Hay muchas especulaciones relativas al número de vidas que el sitio de Puerto Arturo costó al Japón. Una autoridad lo estima en 25,000.

Lord Roberts telegrafió al Daily Chronicle que la defensa de Puerto Arturo ha sido magáfica, que el General Stoessel es un tipo espléndido y que el mundo entero tiene que admirarlo.

El Almirante Fremantle opina que el prestigio de Rusia la obligará á continuar la lucha. Puerto Arturo sufrió mayor pérdida hace dos semanas, cuando fué muerto el General Kondrachenko. Tanto los oficiales como la tropa le consideraron como la estrella más brillante del firmamento de

Puerto Arturo. Cuando se supo de su muerte, se notó gran abatimiento de parte de la guarnición. Kondrachenko se hallaba sentado en una casamata discutiendo con otros 7 jefes el mejor modo de contraatacar á los japoneses, cuando una bomba de 11 pulgadas estalló y mató á cuantos en la casamata se encontraban.

Dicen los oficiales, quienes á Chetú llegaron, que Stoessel propuso á Nogi que la guarnición saliera libre y que él solo se quedaría prisionero. Desde que llegamos á Chetú hemos sabido que se han hecho tentativas de dar á entender que solamente Stoessel quiso rendirse y que los demás jefes querían continuar la lucha. Esto es una mentira basada en el aborrecimiento personal de Stoessel. La historia es muy sencilla. Si hubiéramos tenido parque, la plaza se sostiene por muchos meses más. Nos sostuvimos en Puerto Arturo con la bayoneta solamente, hasta que el cuerpo no aguantaba más. Cuando caía un soldado no había otro con que reponerlo. Así fué que poco á poco las fuerzas de la guarnición se agotaron.

El cerro de 203 metros nos costó 5,000 hombres. La toma de este cerro señaló el principio del fin.

Tokio, 4.—Los japoneses tomaron posesión ayer de varias de las fortalezas de Puerto Arturo. A los jefes, oficiales y empleados civiles se les permite regresar á Rusia, llevando los militares su espada bajo palabra de honor de no volver á tomar parte en esta guerra.

Paris 4.—En los más exaltados círculos del Gobierno reina la opinión de que no es probable que la mediación resulte de la toma de Puerto Arturo. Dicen los empleados del Gobierno que las Cancillerías de Londres, París, Berlín y Washington convinieron sustancialmente en el mismo principio, á saber: que la mediación será práctica, solamente en caso que la pida uno de los combatientes. En los círculos del Gobierno nadie cree que Rusia pedirá la mediación ó que concienta en ella. La idea de que la ocupación de Puerto Arturo por los japoneses constituye una amenaza para la Europa no encuentra partidarios en los círculos oficiales de ésta, pues el éxito alcanzado por las armas japonesas se considera uno de los incidentes naturales de la guerra, con lo cual no tiene que ver ni la Europa ni la América, á no ser que diera por resultado un levantamiento de los chinos.

San Petersburgo, 4.—En aquellos círculos diplomáticos, donde hay razón para creer se tiene más conocimiento de los planes de los japoneses, se dice que la capitulación de Puerto Arturo será seguida por un ofrecimiento de paz de parte del Japón. Se sabe también que se hará un esfuerzo para que el ofrecimiento se haga por medio del Presidente Roosevelt. Se ha llegado á insinuar que las condiciones pudieran incluir un arreglo por el cual Rusia tendría salida por vía del Golfo pérsico. No hay indicación, sin embargo, de que tendrían éxito los esfuerzos de inducir á Roosevelt á prestar sus servicios en el asunto.

Bases de la capitulación

Tokio, 4.—Se recibió esta tarde un despacho de Nogi, participando las condiciones de la capitulación. Hélas aquí:

Art. 1.º.—Son prisioneros de guerra todos los soldados, marineros y voluntarios rusos y también todos los empleados del Gobierno de la guarnición y puerto, de Puerto Arturo.

Art. 2.º.—Todas las fortalezas, navíos de guerra y demás naves, launchas, armas, municiones, caballos, todos los materiales para el uso hostil, edificios del Gobierno y en fin todos los objetos pertenecientes al Gobierno ruso se trasladarán al ejército japonés en las

condiciones en que se hallen actualmente.

Art. 3.—Una vez aceptadas las condiciones contenidas en los artículos anteriores como garantía de su cumplimiento, la tropa que guarnece las fortalezas y baterías situadas sobre los cerros Etze Sangshu y Antze y la línea de colinas que de éstos extienden al Sureste, será removida y trasladado el ejército japonés antes del medio día del 3 de enero.

Art. 4.º.—Si se juzgase que los militares ó marinos rusos hayan destruido los objetos á que se refiere el artículo 2.º ó hayan causado alguna alteración en la condición en que se hallaren cuando se firme este pacto, las negociaciones quedarán anuladas y el ejército japonés dará los pasos que crea convenientes.

Art. 5.º.—Los jefes militares y navales rusos prepararán y presentarán al ejército japonés una tabla que indicará las fortificaciones de Puerto Arturo y sus respectivas posiciones. También unos mapas en que estén indicadas las posiciones de las minas tanto subterráneas como submarinas y de todos los demás objetos peligrosos. Se preparará, además, una tabla que indique la composición y sistema de los servicios militar y naval de Puerto Arturo; una lista de los oficiales del ejército y armada con el nombre, grado y facción de ellos; una lista de los vapores al servicio del ejército, buques de guerra y demás navíos con el número de su respectiva tripulación; una lista de los paisanos con el número de hombres y mujeres, con su ocupación y raza.

Artículo 6.—Las armas, incluyendo aquellas llevadas sobre la persona, munición, materiales de guerra, edificios del gobierno, objetos pertenecientes á éste, caballos, navíos de guerra y demás naves incluyendo su contenido á excepción de la propiedad particular, dejaránse en las posiciones que actualmente ocupan y los comisionados rusos y japoneses resolverán lo relativo al método de traslado.

Art. 7.—El ejército japonés considera honrosa la valiente resistencia ofrecida por el ejército ruso y por lo tanto permitirá que los oficiales del ejército y armada rusa lleven también consigo la propiedad particular que sea necesaria para el mantenimiento de la vida. Aquellos oficiales empleados y voluntarios que firmasen una promesa por escrito empeñando su palabra de no empuñar el arma ó de ningún otro modo hacer nada que pudiera perjudicar los intereses del ejército japonés hasta que se haya concluido la guerra, tendrán permiso de este ejército para regresar á su país. A cada oficial se le concede un sirviente cuyo individuo será puesto en libertad una vez que hayan firmado la promesa.

Art. 8.—Las clases é individuos de tropa del ejército y armada y los voluntarios vestirán su uniforme llevando sus tiendas de

campaña portátiles, su propiedad particular necesaria y el mando de sus respectivos oficiales; se renunciarán en aquellos parajes que indique el ejército japonés. Los comisionados japoneses indicarán los pormenores necesarios.

Artículo 9.— Los cuerpos de sanidad y contadores del ejército y armada rusa serán retenidos por el ejército japonés durante el tiempo que se consideren necesarios sus servicios para el cuidado de los enfermos, heridos y prisioneros. Durante el tiempo que estén prestando sus servicios estarán bajo las órdenes de los cuerpos de sanidad y contadores japoneses.

Art. 10.— El tratamiento que se ha de acordar á los residentes, el traslado de libros y documentos relativos á la administración municipal y hacienda y el archivo necesario para poner en fuerza este pacto, se incorporarán en un pacto suplementario, el cual tendrá la misma fuerza que este pacto.

Art. 11.— Se preparará una copia de este pacto para cada una de las partes y tendrá efecto tan luego este firmado.

AVISOS ANTE RÍOS

Eduardo Maroto.

Tiene para vender
Siempre barato
Siempre de lance

Escritorios, camas desde C₁ 15. Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.

Loza Cristalería

Juégos de muebles de sala, forrado. Coches de niño.—Mesas de noche. Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.— Agencia y comisiones de oda clase. Local 75 varas al Oeste de la end de Alfaro, frente á la oficina de idon Gerardo Echeverría.

Una visita ahorra dinero seguramente.

Andrés del Valle

— Joyero, Grabador, Platero y Ensayador —
Se encarga de toda clase de trabajos concernientes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

DR. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.
Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Un tenedor de libros

con buenas recomendaciones, solicita ocupación. Entenderse por escrito con "M," apartado de correo n.º 483.

Sau José, 6 de dic. de 1904.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos

de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificado de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

A nuestros suscritores

Deseario organizar lo mejor posible la circulación de este diario, suplicamos a nuestros suscritores de la capital y provincias, nos den inmediato aviso de cualquier irregularidad que noten para procurar su pronto remedio.

Reclamación

La noticia que da nuestro colega "El Noticiero" con respecto á la reclamación que dice haber entablado el ex-Director del Liceo de Costa Rica don Zacarías Salinas contra el Gobierno, to la creemos, pues no consideramos á este señor tan fuera de juicio, para provocar un conflicto que pudiera agrar nuestras buenas relaciones con Chile. Si este caballero tiene algo que cobrar que cobre en buena hora, que se le pagará lo que en rigor se le deba.

Más vale así

Ni un solo "veinticuatrino" fué alojado ayer en el barato y cómodo Hotel de la Tercera Avenida. Deploramos esto por la Fábrica Nacional de Licores.

José Santos Chocano

Nuestro particular y distinguido amigo el poeta peruano don José Santos Chocano, tan conocido como hier relacionado en Costa Rica, ha sido nombrado por el Gobierno de su país, representante del Perú en el centenario de "El Quijote".

Acertadísimo nos parece el honor discernido por el Gobierno del señor Pardo, al amigo Chocano.

Viajeros amigos

Procedentes del resto de Centro América han llegado á esta capital, los caballeros don Santiago Federici y don Arturo Rosales. A ambos caballeros presentamos nuestro saludo de bienvenida.

Muy bien

Nuestro amigo el inteligente Director General de Estadística, don Manuel González Zeledón, ha comenzado á introducir en las oficinas de su dependencia importantes reformas relacionadas con el sistema estadístico y que están hoy puestas en práctica en las grandes naciones. Mucho nos complace esto.

'El Quijote'

"La Prensa Libre" ha sido la primera en acoger la idea que lanzamos de festejar el centenario de "El Quijote" con una velada artística.

Desearíamos de todas veras que nuestra idea se realice para honor de nuestro país.

Circular

Manuelito V. Blanco nos participa en atenta circular, que ha comprado la librería de don Antonio Padrón y que se propone ensanchar los negocios de la casa, especialmente en los ramos de papelería y librería.

Nos complace que nuestro amigo el señor Blanco sea ya patrón ó dueño.

Buenos negocios le deseamos.

Un compañero del año nuevo

Nuestro amigo y colaborador, el estimable caballero don Gregorio Martín C., acaba de ser agraciado con una aproximación al premio gordo. En uno de los primeros días de esta semana ha sido favorecido por su gentil señora con un precioso chiquitín tan lindo como robusto,

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

que como casi todos, traía bajo el brazo un gran pan.

Felicitemos á los esposos Martin-Tinoco por esta adquisición.

Para el campo

La distinguida familia de don Narciso Esquivel ha partido para su finca de La Uruca, donde pasará la temporada veraniega.

Tambien

han salido para Tres Ríos doña Beatriz Gutiérrez v. de Montealegre, en compañía de sus muy estimables hijas.

Dichosamente

ya están votando un casuchón viejo que amenazaba ruina, situado contiguo á la Agencia de Policía y de propiedad del doctor Soto.

Línea telefónica

Desde el martes de la corriente semana está restablecida la línea telefónica de la United Fruit C^o con el puerto de Limón.

Cravísima

Doña Isaura C. v de Esquivel, madre de nuestro buen amigo Alfredo, está gravísima y se teme por su vida.

Ojalá Dios y la ciencia devuelvan á esta distinguida matrona la salud que ha menester para que no deje huérfano su honorable hogar.

Esos son los deseos de esta casa.

Birjan de viaje

La ola de vicio que nos inundó durante cuatro días, impelida por la natural corriente, corre á estas horas rumbo al Pacífico á devastar aquella región.

Por tren de hoy han salido para Grecia todos los discípulos de "Birjan" á buscar fortuna en el incierto rodar de los marfiles y de la ruleta.

¡Dios tenga de su gracia á los grecos y puntareños.

Al campo don Nuño...

Muchas son las familias que han salido ya de la capital en pos de los deliciosos días de veraneo, que á falta de baños de mar, fortalecen la existencia.

San José estará solitario antes de fines de mes y sólo este pobre cronista, que tiene la maldición aquella de la manzanita de Adán y Eva, se quedará aquí papando moscas.

Buen viaje, muchas cabalgatas, leche caliente al pie de la vaca y ejercicio les desea y aconseja este emborronador de cuartillas.

Tambien

nuestro colega "El Herald" acoje la idea que lanzamos desde estas columnas para celebrar el centenario de "El Quijote" con una velada artística.

Con gusto lo consignamos.

Personales

Don Pioquinto Quesada, importante vecino de San Ramón, se halla enfermo de algún cuidado en esa ciudad.

Le deseamos una pronta mejoría.

Dirección de Correos

Mr. Morson, á la cabeza de una numerosa cuadrilla, salió ayer mañana para Limón, llevando toda la correspondencia (cartas, impresos, paquetes postales, etc.) que quedaban rezagados, así como el correo para Europa y E.E. U.U., vía New Orleans. Probablemente llegó ayer mismo al puerto, y volverá tan pronto arribe el vapor de New Orleans de esta semana, cuya correspondencia intenta traer en su totalidad.

No queda por el momento en la oficina central ninguna pieza rezagada para Limón, la línea ó el exterior.

El sábado próximo, á las 8 a. m., se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New York.

Anuncia el Administrador de Correos de Turrialba que ayer mañana á las 5 despachó la correspondencia de Limón para ésta.

Progresos del Japón

Los japoneses adelantan mucho, y en el arte de anunciar sobrepujan á todo el mundo. Una papelería:—"Vendemos un papel para envolver tan duro como piel de elefante". Comercio vario:—"Despachamos los efectos con la rapidez de balas de cañón". "Tenemos rasos y sedas tan suaves como mejillas de niña bonita y con toda la belleza del arco iris". "Empaquetamos y envasamos nuestros efectos con tanto cuidado como el que tiene una recién casada con su maridito."

Lotería de Mexico

Persona que nos asegura estar bien informada, nos refiere que por cable recibido, se sabe que los números mayores de la Lotería de México, que salieron premiados en el sorteo verificado el 29 de diciembre próximo pasado, son los siguientes:

Número	3537	con	\$ 60,000
"	32589	"	20,000
"	41164	"	10,000

Municipal

La Municipalidad de San José no pudo celebrar sesión en la noche del 4 del corriente, por falta de quorum.

De Higiene

El Jefe de la Higiene ha ordenado á los vendedores de dulce en el Mercado, poner tarimas de madera á una cuarta del suelo, á fin de que haya más aseo.

Lotería

Los señores don Gonzalo Lizano, don Ramón Miranda y don Moisés Alvarado, han sido favorecidos en la Lotería que se acaba de jugar, con C^o 6,000 el primero y con C^o 2,000 respectivamente cada uno de los otros caballeros.— Que buen provecho les haga.

COMUNICADOS

Abuso

El miércoles 3 del corriente mandé para Alajuela á mi señora con un niño en busca de salud, aconsejado por el Dr. Fonseca Calvo, quien lo ha asistido en toda su enfermedad; no bien hubo llegado, cuando al día siguiente se presentó en la casa el doctor Cortés, usando un duro proceder con la desdichada criatura, que por su poca edad no es capaz de resistir. Hago saber que mi hijo, si bien está enfermo, no es de una enfermedad contagiosa, ni de peligro y no me parece que el doctor Cortés deba proceder de la manera que lo hizo, ordenando á mi señora partir inmediatamente para la capital.

Sepa el doctor Cortés que mi hijo no está infestado de tosferina, como lo dice, lo cual puedo someter al examen de otro médico ilustrado; y en caso de que tuviera dicha enfermedad, no deja de ser injusta su medida, puesto que en la ciudad de Alajuela hay varios casos, los que puedo enumerar si lo desea.

Creo que el doctor Cortés no está autorizado para usar de ese procedimiento, toda vez que no existe en la República aislamiento ni cordón sanitario; además, no es él el llamado á dar órdenes á particulares, sino que está en competencia de la autoridad.

Esto es una arbitrariedad!!!

RIGOBERTO CASTILLO.

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a, No 223 Contigua á la redacción de "El Día."

El Yunque

—DE—
ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

La Relojería Siuza

—DE—
ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



HOTEL FRANCES

—DE—

Francisco Carranza

ESPARTA

25 varas de la estación del ferrocarril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin competencia

1° | 6. | 904.

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

TRASNOCHADORE

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementitos para complacer á las personas que la favorezcan en su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para convercerse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar un chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA SALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Jardinería Artística Costarricense

—ADELINA—

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, ROUQUETS & C.

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico.— Precios módicos.

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.